

## La pionera Carmen de Burgos, homenajeada por el Ateneo en su 150 aniversario - ABC.es

(Madrid) LITERATURA-LIBROS | > AREA:

Precursora del feminismo, una de las primeras corresponsales de guerra y primera columnista fija en un periódico... Carmen de Burgos, "Colombine", fue una pionera en la España de principios del siglo XX a la que el Ateneo rinde homenaje desde mañana en el 150 aniversario de su nacimiento.

Para rendir tributo a esta "destacada profesional del periodismo y la literatura que tanto aportó al desarrollo social y cultural de la mujer en nuestro país", el Ateneo de Madrid ofrecerá en noviembre y diciembre un ciclo de actividades que arrancará mañana con la conferencia "En busca de Carmen de Burgos".

Conocida por el seudónimo de "Colombine", la periodista empezó, en 1903, a introducir la temática feminista a través de textos orientados a las lectoras del periódico "Diario Universal", lo que le permitió escribir diversos libros a partir de la experiencia de su público, entre ellos "El divorcio en España" (1904).

La cubierta de este título se podrá ver, junto a otras de las publicaciones de De Burgos, nacida el 10 de diciembre de 1867 en Almería y fallecida en Madrid el 9 de octubre de 1932, en una exposición representativa en la Galería de los Retratos del Ateneo y que permanecerá abierta hasta finales de diciembre.

La periodista defendió el divorcio, el sufragio universal, la supresión de algunas leyes sexistas y el fomento de la libertad de la mujer a través de la educación en más de cien textos, desde novelas cortas hasta ensayos pasando por los libros de viaje y manuales prácticos.

El Ateneo prevé ofrecer otras conferencias y mesas redondas en torno a la figura de Carmen de Burgos, quien además fue la tercera mujer socia en ingresar en esta institución el 10 de marzo de 1905, junto a Blanca de los Ríos y solo un día después de Emilia Pardo Bazán.

Noticias relacionadas

- [El bloque constitucional se rompe](#)

PP, más aún. El PSC volverá a su casilla de salida con su soberanismo edulcorado de «catalanismo soft» para propugnar una «nación de naciones». La prueba del

nueve: **Carmena** y el PSOE no ...

- [Marianne North, la pionera científica que desafió la moral victoriana](#)

, Cousteau o Neil Armstrong. Aventureros irrepetibles que se lanzaron a lo desconocido impulsados por una curiosidad insaciable, como North, una de las **pioneras** en este terreno vedado para ...

- [El príncipe Carlos toma el relevo bajo la atenta mirada de su madre](#)

Por primera vez en sus 65 años de reinado, Isabel II cedió sus deberes de monarca a su hijo, el príncipe Carlos, durante la conmemoración del Día del Recuerdo en **homenaje** a todas las ...

- [15.000 científicos de todo el mundo lanzan la segunda advertencia a la humanidad](#)

**aniversario** de esa declaración histórica, ha llegado la segunda notificación . Esta vez, son más de 15.000 investigadores de 184 países (puedes ver las firmas aquí) los que hacen el ...

- [Google rinde homenaje a la perforadora de papel](#)

...toque nostálgico (pese a que actualmente se siguen utilizando), rinde **homenaje** con un 'doodle' a la perforadora de papel, con una imagen animada formada por este objeto y la letras ...